

Die WEIN.VIERTEL.STUNDE-Plattform

Das Südliche Weinviertel - Die Region der kurzen Wege

Die Kleinregion Südliches Weinviertel hat im vergangenen Jahr intensiv an der **WEIN.VIERTEL.STUNDE-Plattform** gearbeitet. Entstanden ist ein innovatives Online-Tool, das die Lebensqualität in der Region sichtbar macht und stärkt – im Sinne des langjährigen Mottos

„**Die Kleinregion Südliches Weinviertel, die Region der kurzen Wege**“.

Die Plattform ist in drei Bereiche gegliedert:

- **In meiner Nähe:** Basierend auf dem aktuellen Standort werden Versorgungseinrichtungen wie Nahversorger, Schulen, Kindergärten, Arztpraxen, Freizeitangebote, E-Ladestationen und Bushaltestellen angezeigt, die innerhalb von 15 Minuten erreichbar sind – zu Fuß, mit dem Rad, dem E-Bike oder mit öffentlichen Verkehrsmitteln.
- **Nützliches:** Dieses Regions-Dashboard liefert aktuelle Infos zu Veranstaltungen, Wetter, Webcam-Bilder, Apothekenöffnungszeiten, Wanderwegen und Baustellen.
- **Lebensqualitäts-Check:** Standortanalysen für jeden beliebigen Ort in der Region: hier ist für jeden beliebigen Ort in der Region abfragbar, was in 15 Minuten erreichbar ist. Unter „Gut zu Fuß“ wird auf Annehmlichkeiten und Interessantes entlang von Wegen hingewiesen, wie Trinkbrunnen, Sitzbänke, Fußwege oder Denkmäler.

„Die Plattform ist ein echter Mehrwert für unsere Bevölkerung und ein wichtiges Werkzeug für die Weiterentwicklung unserer Region“, erklärt Bürgermeisterin **Verena Gstaltner-Berl**, Obfrau des Regionalentwicklungsvereins Südliches Weinviertel. „Sie hilft, das vielfältige Angebot vor Ort zu entdecken und zu nutzen – und liefert gleichzeitig wichtige Impulse für die Zukunft unserer Region“, ergänzt Kleinregionsmanager **Alexander Wimmer**.

Die Plattform richtet sich nicht nur an die regionale Bevölkerung, sondern auch an Zuzügler:innen, ansiedlungsinteressierte Betriebe, Eigentümer:innen leerstehender Gebäude, Tourist:innen und engagierte Bürger:innen. Sie dient als Entscheidungshilfe für Standortwahl, Mobilitätsverhalten und Investitionen – sei es bei der Suche nach einem Wohnort, einem Betriebsstandort oder bei der Erschließung neuer Geschäftsmöglichkeiten basierend auf erkannte Versorgungslücken.

Die Plattform baut auf dem Leitbild „WEIN.VIERTEL.STUNDE - Region der kurzen Wege“ auf, das bereits 2012 entwickelt wurde. Mit dem wachsenden Bewusstsein für Klimaschutz, Bodenschonung und nachhaltige Mobilität ist dieses Leitbild aktueller denn je. Die Plattform bündelt wichtige Informationen – von regionalen Angeboten über Mobilitätsoptionen bis hin zu Echtzeitdaten – erleichtert die Plattform einen zukunftsorientierten Lebensstil und soll uns alle motivieren, aktiv mitzugestalten und lokaler Initiativen zu unterstützen.

Idee und Umsetzungskonzept, Projektleitung: Alexander Wimmer, Sarah Ritzerow, KLAR!- und Kleinregionsmanager, DIⁱⁿ Martina Scherz, GFⁱⁿ von im-plan-tat Raumplanungs-GmbH & Co KG

Innovation und technische Umsetzung: Christoph Blank, GF von weavs, DI Peter Matzanetz, PLACEQU GmbH , DI Norbert Frese, Consultant

Gefördert wird das Projekt durch die *IÖB-Toolbox* aus Mitteln des Bundesministeriums für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK).